

FICHA DE FORMACIÓN

Hilo Negro



191



AUTOORGANIZACIÓN Y LUCHA

¡BASTA DE PRECARIEDAD!

Nos vemos sumergidas en una nueva crisis: pandémica, económica y social. Sabemos que será la clase trabajadora en su conjunto quien cargue con las consecuencias de esta crisis si no luchamos y nos organizamos para defender nuestros derechos; Es hoy más importante que nunca que sigamos reforzando redes combativas y de solidaridad en nuestros centros de trabajo y sobre todo allí donde sabemos que se esconde la cara más cruda de la inestabilidad y la precariedad: Sectores como la hostelería o el turismo, cuyas patronales han sido beneficiarias de los planes de rescate del gobierno y son los que acumulan despidos y recortes de derechos laborales. A pesar de que venimos de años de ataques, fragmentación, externalizaciones, represión sindical y política, lo cierto es que las trabajadoras hemos dado respuesta y ha habido grandes luchas de las que podemos tomar las experiencias y seguir construyendo respuestas colectivas y organizadas ante

los ataques de la patronal, los despidos, los cierres de centros de trabajo...

Desde las trabajadoras de telemarketing, las compañeras del Servicio de Atención Domiciliaria, las temporeras, los y las repartidoras de amazon, hasta la lucha por el SMI y la mejora de condiciones en Telepizza... Vemos múltiples ejemplos de autoorganización de las trabajadoras que nos muestran claves a la hora de pelear en los puestos de trabajo.

Los comienzos de la organización sindical en Telepizza Burgos

Comenzar a organizar a las trabajadoras de una empresa con contratos tan precarios como son los de telepizza es un reto que decidimos asumir en Burgos, iniciar trabajo sindical allí donde los derechos brillan por su ausencia siempre es una tarea ardua, pero hacerlo en una empresa con 5 centros de trabajo donde la mayoría de los contratos son de 24, 35

y 50h mensuales es otro nivel.

Comenzamos a organizar asambleas de trabajadoras en torno a las reivindicaciones más básicas: Vuelta al convenio de hostelería, complemento salarial por trabajar festivos, asegurar EPIs, pago del SMI... Las asambleas fueron aumentando en número poco a poco y nuestras reivindicaciones enseguida se hicieron visibles y fueron asumidas por la mayor parte de los y las trabajadoras.

El trabajo sindical diario y constante fue vital para activar las ganas de luchar, en cuestión de unos pocos meses la sección sindical de CGT nos hicimos referentes para ayudar a solventar las dudas de nuestras compañeras y parar a la empresa en sus prácticas ilegales.

Frente al rechazo de la empresa a regularizar la subida del SMI y siguiendo el ejemplo de otras ciudades como Zaragoza y Barcelona, organizamos una jornada de huelga en Burgos que fue un éxito, con un seguimiento aproximado del 70% de la plantilla se consiguieron cerrar por la tarde tres de las cinco tiendas que telepizza tiene en la ciudad, los piquetes informativos pidieron solidaridad a las personas que se acercaban para consumir mientras las tiendas estuvieron abiertas y conseguimos que permanecieran vacías gran parte de la jornada.

Con este primer paso conseguimos una primera actualización del pago del SMI.

A día de hoy la lucha no ha acabado, la pelea será larga, pero tenemos todo por ganar, cuando las trabajadoras nos organizamos y defendemos nuestros derechos no hay patronal que nos pueda parar.

También estamos trabajando para organizarnos a nivel estatal con compañeras de otras ciudades que están organizadas en torno a las mismas reivindicaciones que nosotras, porque esta lucha es amplia, cuanto más coordinadas estemos seremos más fuertes.

Las trabajadoras de telepizza lo hemos demostrado:



Podemos organizarnos en las peores condiciones, podemos conseguir victorias, ahora hemos de ampliar la lucha, llevar a cabo asambleas en cada centro de trabajo, dar discurso y defender los derechos de toda la clase trabajadora: Sabemos que nadie nos va a regalar nada, los derechos se defienden peleando y apelando a la solidaridad, los derechos los arrancamos juntas.

Cuanto más quieran precarizar nuestras condiciones laborales, seremos más las que nos organizaremos, más lucharemos y más nos tendrán en frente.

Para avanzar en la construcción de una sociedad nueva necesitamos reforzar las redes de solidaridad entre la clase trabajadora, es imprescindible que sigamos autoorganizándonos y movilizándonos para que esta crisis no recaiga sobre nuestras espaldas. Es imprescindible que desde el sindicalismo combativo abramos brecha y ayudemos a incidir sobre los sectores con mayor precariedad para extender la lucha y para ello será necesaria la solidaridad de quienes ya tienen consolidados sus derechos laborales ◀◀

